
Bilan des projets des élèves de Jacques Decour
au vendredi 24 mai 2013

1. Projet rénovations des toilettes

Nous avons transmis les désirs des élèves concernant la rénovation des toilettes à 
M. Meunier, l’intendant du collège. Les nouvelles toilettes, complètement rénovées, 
devraient voir le jour pour la rentrée 2013 ! Nous avons récolté les slogans des 
classes sur les toilettes, et nous allons nous pour les afficher.

Rénovations:

 Nouvelles cuvettes
   Nouveau carrelage
   Nouvelles portes
   Aération
  Savon TOUT LE TEMPS
  Nouvelle peinture 

- La vieille salle de permanence sera également rénovée.
- Le bureau des surveillants aussi.
- Une architecte d’intérieur va re-designer l’entrée du collège.

Tous ces projets sont très coûteux (premier devis: 28 000 €), leur réalisation 
va prendre du temps mais les premiers résultats apparaîtrons fin 2013.

2. Projet aménagement du foyer des élèves

De nouveaux objets sont arrivés au foyer: le baby foot tant désiré, et la chaîne hifi, 
avec un câble permettant de la relier aux téléphones. Nous invitons tous les élèves à 
créer des compilations musicales sur CD ou des playlists pour le foyer !
N.B: si vous avez des poufs, des coussins ou des jeux en bon état que vous 
n’utilisez plus, au lieu de les jeter, faites-en don au foyer !!

Vous avez des idées de décoration ? Envoyez- nous un mail 
( jacques.decour@rocketmail.com ) ou venez nous voir au foyer le jeudi à 13h15 ! 
Mme Soubaigné va nous aider à le décorer avec vos oeuvres d’ici peu.

Distributeur:  Etant donné que les boissons contenant de la caféine et de la théine sont 
interdites, au même titre que les barres de céréales, soda, bonbons ou autres, nous jugeons 
finalement que l’acquisition d’un distributeur n’est pas une priorité. Nous ne trouvons pas 
l’idée des fruits ou de l’eau assez intéressante.
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3. Projet voyages et sorties

1 – Objectifs du projet

Les sorties et voyages de certaines classes du collège ne résultent pas d’un 
programme d’ensemble et n’ont pas forcément lieu tous les ans. La proposition que 
nous formulons à l’issue de la réunion avec plusieurs professeurs de langues 
(Mesdames BOUNAB, CAMPION, MATS, OME et TAYLOR) et après avoir recueilli 
l’avis du père de Victoire, qui dirige une agence de voyages, répond à trois 
ambitions :

- permettre à chaque classe et chaque année de bénéficier d’un programme 
identique pour enrichir ses connaissances et développer les contacts avec le monde 
extérieur au collège ; 

- créer une solidarité de corps et un esprit d’appartenance à Jacques Decour

- accroître le prestige et la notoriété du collège.

Dans l’idéal, nous souhaiterions atteindre l’objectif suivant :

Bien entendu, tout ceci n’est qu’une ébauche.

Classe SortieSortie Voyage

6ème 3 pièces de Molière3 pièces de Molière Week-end de découverte à Londres

5ème Une de nos suggestions à M. 
Yvon. *

Une de nos suggestions à M. 
Yvon. * Classe de mer

4ème Une de nos suggestions à M. 
Yvon. *

Une de nos suggestions à M. 
Yvon. *

Classe européenne anglais: échange 
ou voyage dans un pays anglophone

3ème
Une de nos 

suggestions à M. 
Yvon. *

Classe orientale: voyage en Chine

3ème
Une de nos 

suggestions à M. 
Yvon. *

Classe européenne allemand: 
échange ou voyage en Allemagne **

3ème
Une de nos 

suggestions à M. 
Yvon. *

LV2 Italien: échange ou voyage en 
Italie3ème

Une de nos 
suggestions à M. 

Yvon. *
Classe européenne espagnol: 

échange ou voyage en Espagne **

3ème
Une de nos 

suggestions à M. 
Yvon. *

Latinistes et hellénistes: voyage en 
Italie

Projet opérationnel pour la rentrée 2013         

Projet en cours ou partiellement réalisé

* Ce projet de sorties va se réaliser étape par étape (6ème en premier).
** Tout d’abord pour une section plus motivée par son choix d’option européenne, puis si 
des contacts s’établissent à l’étranger, pour un plus grand nombre d’élève étudiant cette 
langue !

  Projet non- réalisé



 2 – Problèmes à résoudre

A – D’ordre général

Tout échange avec un établissement étranger suppose l’existence d’un contact avec 
un professeur de français volontaire dans le pays concerné. Il ne semble pas que  les 
professeurs du collège disposent de ces contacts, sans quoi les échanges seraient 
déjà organisés. Il s’agit d’une condition préalable qui est difficile à satisfaire.

Tout voyage demande une organisation considérable que tous les professeurs 
concernés ne sont pas prêts à entreprendre. Outre le fait que les professeurs de 
langues se voient contraints à  un travail supplémentaire, fatigant et stressant, de 
nombreux problèmes sont à résoudre : coût compatible avec les possibilités 
financières des élèves, discrimination à l’égard des élèves n’ayant pas les moyens, 
etc …

B – Problèmes particuliers 

Il n’y a pas de professeur d’italien affecté au collège. Or, tout voyage doit être 
organisé par un professeur, ce qui entraîne comme conséquence pour les élèves 
étudiant l’italien à Jacques Decour qu’un voyage ne pourra être mis en place 
qu’après l’arrivée d’un professeur permanent. Il appartiendra à nos successeurs de 
se renseigner à ce sujet.

Le week-end à Londres ne concerne pas tous les élèves de 6°, seules les classes de 
M. Chasseur et de Mme Bousquet participant à cette activité. Pour des raisons qui 
leur sont personnelles, il ne semble pas que les autres professeurs aient envie de se 
joindre au projet.

3 – Actions à entreprendre

Il faut savoir qu’il y a quelques années encore, le collège Jacques Decour organisait 
un voyage annuel  en Grande-Bretagne pour tous les élèves et un voyage tous les 
deux ans en Chine. C’est dire que les professeurs sont d’accord pour faire renaître 
cette activité. La crise qui sévit depuis 2008 a entraîné une augmentation des prix 
et des contraintes  comme celles évoquées ci-dessus, sans parler des problèmes 
personnels. 

Excepté pour la LV2 Italien, il y a une solution possible pour relancer les voyages 
(et non les échanges...), à condition de motiver les professeurs, véritables moteurs 
de l’organisation de cette activité. Pour atteindre ce résultat, nous nous proposons 
de rédiger une note à l’intention des professeurs de langues disposés à organiser ces 
voyages, mais qui sont rebutés par les difficultés et les problèmes existants. Nous 
expliquerons nos idées, l’intérêt du collège pour ce projet qui serait coordonné par l’ 
Administration et le but poursuivi : accroître le prestige de Jacques Decour et créer 
un esprit d’appartenance. 

Cette note ne rencontrera peut-être que peu d’écho. Mais nous ne pouvons faire plus 
que motiver les professeurs et qui ne tente rien, n’obtient rien !



4. Projet blog des collégiens et Entre Deux Cours

Le mois dernier, nous avons fait concourir l'Entre Deux Cours à un concours 
national de journaux scolaires. Bien que nous n'ayons pas gagné, le jury nous 
félicite pour notre initiative, et nous encourage à la poursuivre.
Le jury est satisfait du contenu du journal, mais nous avertit sur la hiérarchisation 
et la mise en page qu'il pense important d'améliorer. Pour ce faire, nous avons le 
plaisir de nommer Marco (3°1) maquettiste de l'Entre Deux Cours ! Tous les élèves 
intéressés par la maquette et le design du journal sont invités à s'entretenir avec 
lui.
Toutefois, nous ne repartons pas les mains vides ! Plusieurs revues du presses de 
journaux scolaires de France qui nous ont été offerts seront mis à votre disposition 
au foyer des collégiens.
Nous comptons sur vous pour améliorer l'Entre Deux Cours, afin d'être premiers de 
France l'année prochaine !!
Pour connaître l'intégralité de l'appréciation du jury du concours, vous pouvez 
consulter le document récapitulatif sur le blog.
( http://jacques-decour.overblog.com )

5. Fin d’année

Une heure après la fin de l’épreuve du brevet, le vendredi 28 juin, aura lieu un 
«apéro d’au revoir» dans la cour des 3èmes, pour les 3èmes, bien sûr. Ces derniers 
sont tous invités à apporter des gâteaux, des quiches, des chips, des bonbons, 
salades (de pâtes, de fruits...) , ou tout autre apéritif sucré ou salé pour partager un 
moment agréable. Si les 3e le souhaitent, un Harlem Shake pourra être organisé !

Quoi d’neuf à Decour?

- Pourquoi les délégués du collège n’avaient- ils pas été conviés à la cérémonie de 
commémoration du 11 novembre, comme chaque année ?
REPONSE: L’administration, qui s’organise généralement au retour des vacances de 
la Toussaint pour prévenir les élèves, a été déstabilisée par l’allongement de ces 
dernières, et n’a pas réussi à s’organiser pour prévenir les délégués. Elle s’en 
excuse, et assure que l’erreur ne se reproduira pas en 2013.

- Il n’y aura pas de fête de la culture au lycée Jacques Decour comme en 2012. 
L’expérience de l’année dernière n’avait pas été assez probante pour la rééditer, 
faute de stands, et de motivation. Mais il est très important de recréer cet 
événement et d’en faire une tradition. Les professeurs sont partants, mais l’idéal 
pour faire fonctionner cette journée serait l’implication des élèves. Il est 
maintenant trop tard pour en organiser une, et nous avons préféré nous concentrer 
sur d’autres priorités concernant la vie du collège, mais nous encourageons 
vivement nos successeurs à organiser cette journée activement dès le début de 
l’année en coopération avec l’administration et les enseignants: match de volley 
profs/élèves, initiation à certains sports, expositions sur les voyages de l’année, 
projection des travaux de l’atelier cinéma du lycée, ou de courts- métrages 
personnels...

- Remise des prix du concours kangourou le jeudi 6 juin à 13h15 au Parloir. Tous les 
participants doivent venir !
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